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「地域に学び、共に生きる学校」 
八王子市立  

第 二 小 学 校 

令和２年１１月５日（木） 

教育目標： よく学び考える子 思いやりがありやりぬく子（重点目標） 明るく元気な子 

 

 

 

 

 

             

 
平素より、第二小学校の教育活動にご理解・ご協力をいただききまして、ありがとうございます。 

さて、１０月２８日（水）に、学校運営協議会を開催いたしました。協議会で話し合われた内容につきまして、以

下の通りご報告いたします。  

第５回 学校運営協議会 報告 
 

日 時 令和２年１０月２８日（水）  

午後２時００分より午後４時４０分まで 

 

場 所 第二小学校 会議室・体育館・音楽室 

 

内 容  

★ 出席者確認                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記１２名中１０名参加 

 

【第一部：定例 学校運営協議会 ＠音楽室】 

 １ 学校長あいさつ 

本日は三部構成となっています。長時間お付き合いいただくことになるが、よろしくお願いします。 

 

２ 議事 

（１） 令和２年度 学校運営協議会 予算執行状況 について 

（校長より） 

〇需要費 … およそ 35パーセント執行済。内訳は主として事務用品。 

〇報償費 … レスリング ロンドンオリンピック銅メダリスト他を招聘し、全校児童向けに講演や実技 

示範をしていただく。年明け 1月 27日（水）の実施で 100パーセント執行予定。 

 

 

第二小学校（コミュニティ・スクール） 

地域運営学校だより 

「創立１４８周年  地域に学び、共に生きる学校」 学校の様子はホームページで確認できま

す！ 

第４号 家庭数 

令和 2年度（２０２０年度）八王子市教育委員会 研究指定校（第四中学校合同研究） 
令和元年度（２０１９年度）八王子市教育委員会アクティブ・ラーニング推進校 

URL http://hachioji-school.ed.jp/dai2e/ Tel.623-6318~9 Fax.627-9428 

会長  ●● ●●：第二小学校元ＰＴＡ会長 

副会長  ●● ●●：第二地区 子ども会育成団体連絡協議会会長 

学校コーディネーター 

     ●● ●●：元主任児童委員、学校コーディネーター 

  ●● ●●：青少対育成指導員 

     ●●● ●：八木町会長（地域住民代表） 

   ●● ●●：八幡町１・２丁目町会 副会長 

     ●● ●●：第二小学校ＰＴＡ会長 

     ●●●●●：光明第一保育園長 

     ●● ●●：第四中学校長 

     ●● ●●：第二小学校長  

ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ ●● ●●：第二小学校 前ＰＴＡ会長 

事務局  ●● ●●：第二小学校副校長           
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（２） 地域運営学校における意見書 について 

（校長より）学校運営協議会は「管理職」「教諭・主任教諭・主幹、指導教諭」「都費事務職員」市費職員」

について、人事に関する意見を述べることができる。意見があったら検討して意見書の提出を。 

  →（委員より）学校の意見は聞くことができるのか。 

→（校長）学校の意見とは別で、学校運営協議会としての意見を述べることができるものである。 

 

  

（３） 令和３年度 学校運営協議会 企画事業 予算執行計画書 について 

（校長より）次年度もオリパラ教育の一環として、オリンピアン・パラリンピアンを招聘したい。そのた

め、今年度と同額の予算計画としたい。 

  →（委員より）アシスタントティーチャーは何名いるのか。 

→（副校長）アシスタントティーチャーは 1名。アシスタントティーチャーとは別に、学校サポ

ーターの予算が 1日 1名５時間分配当されている。 

  →（委員）了承。 

 

（４） 運動会アンケート について 

     （校長より）昨年度と比べ、アンケートの回収率が１０パーセント以上高くなった。今年度の運動会の開

催についての関心が高かったことが分かる。その内容をまとめたが、たくさんのご意見をいただいた

ため、44ページにもなった。すべての意見に目を通したが、どの項目もとても肯定的な意見が多かっ

た。「午前のみ開催でのお弁当なし」は次年度も継続する方向。その他、好評だった秋開催については、

他行事との兼ね合いもあり、検討していきたい。Teamsの活用については、試行錯誤しながらである。

今後の行事でも改善しながら活用していきたい。尚、保護者からの意見は学校 HPに掲載している。 

       →（委員より）お弁当の用意がなくなったことは、素直に楽だが、保護者視点での楽だけで片付けて 

よいのかどうかは悩ましい。 

 

（５） 漢字検定について 

（校長より）1 月 28 日（木）に、全学年 5時間授業とし、漢字検定受検希望児童のみ下校前に受検する

形で実施する。受検しない児童は下校または放課後子どもクラブへ。12月初旬の保護者会で説明し、

12月上旬に集金をする。集金時に、学校運営協議会委員の方にも協力願うことがある。 

 

（６） 令和３年度 学校運営協議会委員等 について 

（校長より）次年度の学校運営協議会会長について、委員の中から誰かになっていただくことが望ましい 

か。次回改めて話題にしたい。検討しておいてほしい。 

 

（７）第二小学校・第四中学校 研究指定校研修会 について 

（校長より）12月 9日（水）の 13:45より、東京大学教授を講師に招聘し、教職員対象で義務教育学校

についての講演をしていただく。学校運営協議会の方も是非参加を。 

 

（８）配布資料 について 

   （校長より） 

     〇一人一台の学習用端末の導入について 

     〇地域運営学校会報 

 

（９）創立１５０周年記念式典実行委員会の立ち上げ について 

   （副校長より）実行委員の組織づくりについて、実行委員長の地域人材についてご意見をいただきたい。 

     →（委員より）複数名の町会長が候補として名前が挙げられる。 

      →本人たちの意向なども踏まえながら、引き続き検討を進めていく。本日決定するものではない。 
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【第二部：学校運営協議会委員と第二小教職員の意見交換会 ＠体育館】 

 １ 学校長あいさつ 

    昨年度からずっと、この意見交換会の実施を待ち望んでいた。お互いを知る機会にしてほしい。 

 

 ２ グループ討議・内容報告 

    テーア例：「地域での子供の様子」「子供たちに身に付けさせたい力」 

「授業に活用できそうな地域の人やもの」 

「今の第二小の子供たちのよさや課題」など 

   （Aグループ） 

〇まっすぐに帰らず、寄り道をする子、通学路とは違う経路で下校 

する子が見られる。 

〇「敬語」「あいさつ」「礼儀」の力を高めていきたい。 

〇これからの時代は、保護者の役割が一層重要になっていくのでは 

 ないか。そのことを学校からも発信 をしていく必要がある。 

〇一人一台タブレットが導入されるとのことだが、オンラインのよさ 

 と対面・集団のよさを使い分けていくことが必要。 

 

    （Bグループ） 

      〇交通ルールはよく守っている。「お仕事頑張ってください」などの 

あたたかい言葉をかけてくれる子もいて嬉しい。 

      〇児童の学習意欲にも二極化傾向が見られるか。学習意欲向上のため、 

家庭でできること、学校でできることを考えていく必要がある。 

      〇戦争体験・八王子まつり・伝統技術の伝承などで、地域の方が多く 

携わってくださっている。 

 

    （Cグループ） 

      〇コロナ禍の間、外で子供たちを見なくなった。その分ＳＮＳ内での 

つながりが大きくなっているものと思われる。体力低下も心配なと 

ころである。 

      〇異学年交流についても、漸次再開している。 

      〇地域の方や、高齢者との交流が難しくなっている。 

 

    （Dグループ） 

      〇３・５年生が地域の商店街見学等でお世話になっている。また、学 

校地域合同防災訓練等でも、地域の方にお世話になっている場面が 

多くある。 

      〇子供たちが地域に対してボランティア活動を行うことも検討してい 

くとよいのではないか。 

 

   ３ 学校運営協議会会長あいさつ 

      略 
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【第三部：学校・地域合同防災訓練 ＠音楽室】 

★ 出席者 

     〇学校運営協議会委員 

    〇１２町会会長・防災担当者 

  〇八王子市防災課職員 

     〇八王子市教育委員会職員 

  〇校長・副校長・防災担当教員 

 

 １ 学校長あいさつ 

    略 

 

 ２ 防災訓練実施計画の説明 

   〇昨年度との相違点のみ掲載 

    ・地域の方も、当日受付にて検温を実施。 

    ・保護者の方の参観はなし。保護者の方は、地域住人として、 

地域のブースに参加。 

・消防署の参加がないため、AED体験、はしご車見学がなし。 

    ・起震車体験を実施（今年度より、毎年 3年生で体験予定）。 

    ・市役所職員の指示で、地域の方も仮設トイレの設営など、 

可能な体験ができるようにする。 

 

 ３ その他 

   〇話し合いの前後で、運動会の表現種目の放映を行った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎ 次回は、第６回 学校運営協議会を１１月１１日（水）

15:00より実施予定です。内容は、「第二小学校・第四

中学校 校舎建て替え について」を予定しています。場

所は、第四中学校のミーティングルームです。 


